

EL CORREO

Año XV.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 4 pesetas el mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre; Antillas y Filipinas, pesetas 16, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID
Sábado 17 de Marzo de 1894

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.— Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

N.º 5.081

CARTA DE SUIZA.

Las curas hidroterápicas del doctor Kneipp.— Conferencia dada por éste en Ginebra. — Noticias curiosas. — Higiene de los niños. — Inconvenientes del corsé. — El abate Kneipp profeta con el ejemplo. — La hora oficial en Suiza. — Castigos militares de alta graduación. — Progresos del militarismo. — Empréstito para gastos de guerra.

Entre los muchos sistemas curativos puestos a disposición de la humanidad por la medicina moderna, ocuésate uno que, ya por lo racional de su base, ó bien por el acierto en su aplicación, está dando resultados muy notables, y si se añade que abona la eficacia del método los testimonios de personajes tan ilustres y encumbrados como el archiduque Rodolfo de Austria, el cardenal Schönbauer de Praga y el barón Nathaniel de Rothschild, y que hasta en el Vaticano ha ejercido buena influencia; porque, según comunica el teólogo, el Papa y el cardenal Múscato de la Valette han experimentado considerable alivio en sus dolencias en los pocos días que llevan practicando el tratamiento en cuestión, se comprenderá la importancia de éste, y el que se haya puesto de moda.

Nos referimos á las curas hidroterápicas del ya célebre abate alemán Kneipp, cuya residencia en Worishofen (Baviera) se ha convertido en un aspecto de Lourdes, con la diferencia de que á los peregrinos del famosísimo santuario anima ródica fe católica, requisito que no cumplen seguramente todos los enfermos que, obediendo las prescripciones del cura bávaro, se pasean por en medio de los abundantes riachuelos de la comarca de Worishofen ó plaza de calzas las verdaderas praderas que alegran aquel término.

Después de lo que antecede, huelga decir la gran curiosidad con que se esperaba la conferencia del Sr. Kneipp habiendo prometido dar en Ginebra, á su paso por esta ciudad, de regreso de Roma, donde bajo su dirección, ha principiado su Santidad á sujetarse al régimen del agua. Aun que el sabio sacerdote llevaba algunas noches en ferroz garzil con el cansancio propio á su avanzada edad, y á pesar de disponer solo de algunas horas para detenerse, no quiso faltar á su palabra, y con el entusiasmo del gusto de conocerla, y de oír su autorizada voz.

Para las ocho de la noche del último martes estaba señalada la conferencia; pero á las seis estaba ya el ámpio local lleno de gente; de modo que los menos madrugadores tuvieron que encaramarse en bancos y galerías, ó agolpase á las puertas y entre los asistentes.

Una nutrida salva de aplausos anunció la presencia del Sr. Kneipp, venerable anciano, de noble aspecto y simpática figura. Tiene cerca de setenta y cuatro años; es alto y fornido; su pelo, casi blanco, contrasta con la negrura de sus espesísimas cejas, bajo las cuales se descubren unos ojos muy vivos y maliciosos; viata la sota na negra con golpes rojos, que constituyen el traje de los camereros del Papa.

Da su conferencia en alemán; habla despacio y con claridad, solicitando su disculpa de frases sumamente graciosas é intencionalmente, que recogían al auditorio y prueban el ingenio del conferenciante.

Esta empieza por comparar las generaciones actuales con las de nuestros abuelos, quienes no necesitaban para vivir sanos, robustos y mucho tiempo, ni electricidad, ni morfina, ni massage, ni galvanización.

Dice que en 1848 los médicos le auguraban cortos días de vida, diagnóstico horrible que no le impidió curarse. Y con qué! Pues solo con agua fría, empicada con método. Tengo—prosigue—setenta y tres años, y me encuentro perfectamente.

Añade que cuando empezó á recomendar su sistema, le respondían que su misión sobre la tierra no era curar al prójimo, sino ayudarle á bien morir, á lo cual repicaba devolviéndole la salud á miles de enfermos, muchos de los cuales anduvieron con muletas y hoy trepan ágilmente por montañas. No creáis—exclama el padre Kneipp—que en mí hace mala la verdad. Yo no soy más que un servidor de Dios.

Este nos suministra con abundancia medicamentos que no son venenos: el agua y la yerba de los campos; el agua se encuentra en todas partes, y casi corroe lo mismo con las plantas, aunque es verdad que hay menos flores en nuestros jardines y huertos desde que se colocan tanjas en los sembreros de las señoras. (Risas)

No soy médico, pero os aseguro que todo lo curable se cura con agua; y si queréis saber mis fundamentos, leed mis libros intitulados *Cura de agua y Vida así*, que han llegado ya á las ediciones 50 y 40 respectivamente. Mi única aspiración es aliviar los padecimientos de mis semejantes; no busco dinero ni gloria; que Dios me castigue sino digo la verdad! (Grandes aplausos.)

Dá después algunos consejos acerca de la higiene en los niños: opina que se les viste con demasiada ropa; recomienda para ellos los baños de agua fría, empezando por zambullirlos á los tres ó cuatro días de nacer el tiempo de contar uno, dos, tres, y prolongando la duración del baño hasta que, á los doce ó catorce años de edad, permanezcan en el agua tres ó cuatro minutos, y esto igual número de veces por semana. De esta manera llegarán á soportar impunemente todos los climas y las más inesperadas vicisitudes atmosféricas. También se ocupa de la importancia que, á juicio suyo, significan las burbujas de que son objeto sus clientes porque andan des-

guizos, siendo así que, de esa manera, se obtiene una circulación de la sangre mejor y más natural, y á ese propósito indica lo perjudicial que resulta el calzado estrecho, como se comprende cotejando la forma de nuestros pies con la que tienen los zapatos y botinas que sus fabricantes ponen al servicio de aquellos. Y puesto en el capítulo de las estrocheces, arremete contra el corsé, al cual pone de vuelta y media, y se incomoda con las señoras que, por lucir una cintura inverosímil, se ciñen el *aric facto* ó lo toleran en sus hijas, sin pensar en los peligros que corren el hígado, el corazón y otros motores principalísimos de la máquina humana.

Después de ocuparse de otros puntos de higiene, termina sollicitando mucha indulgencia para su incoherente plática, en obsequio á su cansancio, y muy particularmente á su carencia de datos de orador, por lo cual jamás se hubiera atrevido á molestar á nadie sin los ruegos de muchas personas respetables.

Estas modestas palabras y la tierna despedida que á ellas siguió causaron excelente impresión á todos los congregados, que premiaron con grandes y prolongados aplausos el talento y la bondad del respetable sacerdote, quien debía tomar el tren que sale de aquí á las doce de la noche con dirección á Alemania; y como llovía á cántaros al dirigirse á la estación, le ofrecieron un carruaje, que rechazó, y á pié y sin paraguas emprendió su camino el anciano, probando así hasta qué punto tiene fe en la hidroterapia.

Hace algunos días que las Cámaras federales, siguiendo el ejemplo de las naciones de la Triple Alianza, adoptaron como hora oficial la del meridiano del centro de Europa, la cual adelanta treinta minutos con relación á la del de Berna, con cuyo meridiano venían reglándose en Suiza los relojes públicos. Con el citado sonero los que viajan por Italia, Suiza, Austria y Alemania, no tendrán que preocuparse de las diferencias de hora que arts cansados no pocos chocan á los que, por olvido ó ignorancia, prescindían de ellas al establecer sus itinerarios.

En Ginebra se introducirá la reforma el día 1.º del próximo Julio, adelantándose los relojes media hora; lo que no se sabe todavía es si los horarios se aliorarán también, como sucederá en otros cantones, cuyos gobiernos han creído oportuno no variar el instante en que se verifica un acto cualquiera de la vida oficial, ordenando á este efecto que los horarios se atrasen los mismos treinta minutos que adelantarán los relojes.

Malos vientos corren estos días por los jefes superiores del ejército suizo. En pocos días han sido castigados dos, ambos muy conocidos y de gran categoría.

Es el primero el coronel Schmidt, inventor del fusil reglamentario de la infantería de este país, fácil cuya descripción mandé á El Correo su tiempo.

Este coronel era director de la fábrica de armas de Thoune, y contra él venía haciéndose una tenaz campaña que, hasta en las Cámaras, ha tenido resonancia en forma de interpelaciones al Consejo federal, en las cuales se denunciaban supuestos abusos de la administración del señor Schmidt y el hecho de haber enviado este jefe un fusil de nuevo sistema á un soberano de Europa y haber aceptado del mismo regalo de valor. Lo que haya habido de cierto es difícil de averiguar; mas lo real es que el jefe del departamento militar suizo y ahora presidente de la confederación, M. Frey, no se ha creído en el caso de recomendar, según se hace usualmente al gobierno la confirmación de sus funciones del coronel Schmidt, quien por esa razón ha debido dejar la dirección de la referida fábrica de armas.

El coronel de artillería A. Foltter es el otro castigado por un motivo que tiene su origen en una fatididad.

Hace algunos días que se encontraban en una sala del Hotel de la Poste, en Alrold, dos viajeros de nacionalidad alemana y algunos oficiales de la guarnición de los fuertes que hay cerca de dicha ciudad. Al marcharse los oficiales, pareció que dejaron abierta la puerta, olvido que disgustó á los alemanes, como lo manifestaron en alta voz. Pero uno de los oficiales lo oyó, y él y todos sus compañeros pidieron cuenta de lo que ellos calificaban de farsa.

Se cruzaron algunas palabras, y no hubo más; pero los oficiales dieron parte de lo ocurrido al comandante del fuerte, coronel A. Foltter, quien, sin andarse con chiquitas, mandó á la mañana siguiente, muy temprano, un subalterno con un pelotón con orden de conducir arrestados al fuerte á los dos viajeros. Estos fueron sacados de la cama, y entre bayonetas llegaron á la fortaleza, donde permanecieron una hora, y luego fueron puestos en libertad. Protestaron, y naturalmente se abrió sumaria, de la cual ha resultado una fiélica para el coronel, acompañada de doce días de arresto, durante los cuales podría reflexionar acerca de los inconvenientes que tiene el obrar á la ligera.

Por lo anterior verán Vds. que las costumbres un tanto autócratas que están de moda en el ejército alemán, suelen tener su reflejo en otras partes. Aquí el contagio progresa de un modo alarmante; el militarismo se desarrolla veloz y amenazador en este país, cuyas instituciones pacíficas é igualitarias eran el encanto de otras épocas.

Es verdad que el gobierno da el ejemplo, y si en lo grande ha de dominar un color, es natural que las pequeñeces salgan con el mismo matiz.

Ahora acaba de contraerse un empréstito de 20 millones de francos, destinados á gastos de guerra. Hay una partida de

320.000 francos para instalar un parque aerostático militar.

Es cierto que el empréstito se ha cubierto veinte veces; pero como este buen éxito es más ficticio que otra cosa, porque muchos se han suscritos por grandes cantidades solo con el objeto de tener determinada parte en el proyecto del reparto, y como el empréstito aparece cobrado en su mayor parte en Francia, y sabido es lo peligroso que es tener deudas en el extranjero, se explica que la operación financiera no sea del agrado de muchos, que lo conciben por qué se toma dinero prestado para comprar globos en un país que tiene de sobra alturas y pichacos.—A. P.
Ginebra 12 de Marzo.

CUESTION ENJOJOSA.

Mucho hemos de alegrarnos de que en el Consejo de ministros de esta tarde se orillen de una vez las cuestiones del personal, causa de disgustos entre los interesados, y de todo género de censuras en la prensa.

Hasta la *Correspondencia* dice que para la Dirección de Comunicaciones hay seis candidatos, con la agravante de que se le ha ofrecido formal y solemnemente este puesto, por quien pueda, á tres de ellos, diputados de la mayoría, versión que tenemos nosotros por infundada, pero que por de pronto favorece poco al gobierno.

Mientras los sitios vacantes en la Administración pública no se proveen, ni cesará el asedio de los ministros ni hay posibilidad de que la conversación en los círculos veras sobre asuntos de verdadero interés.

Que la dirección de la Compañía Arrendataria de Tabacos se ha ofrecido á dos, y la dirección de Contribuciones á tres, y la subsecretaría de Ultramar á uno, que por caso raro dicen que no la quiere aceptar, aunque otros aseguran que al fin la aceptará, y que para los otros cuatro ó cinco vacantes, hay cuarenta aspirantes que pugnan y forcejan por alcanzárselos, es lo único de que se oye hablar ahora.

El gobierno parece decidido á nombrar en su primera reunión el personal para las subsecretarías y direcciones, y hará bien, porque aun cuando resulten contrariados algunos, se evitará muchos disgustos, y se evitará también que los periódicos llenen sus columnas con temas tan fastidiosos y suspensivos á excitar los nervios.

EL EMPRÉSTITO

Leemos en *El Liberal*:

«Dijese ayer en círculos donde tienen motivos para saber lo que haya de verdad en ello, que el ministro de Hacienda se ocupa ya en preparativos para realizar en plazo lo más breve posible la operación de crédito de 500 millones, autorizada por los actuales presupuestos, y se añade que el Sr. Salvador cuenta con el ofrecimiento de una importante Sociedad y de un asociado y aristócrata banquero, de constituir un comité que garantice el éxito de la operación, reuniendo capital bastante para cubrir el empréstito.

A pesar de esa oferta, parece que la realización del empréstito tropieza todavía con una seria dificultad relacionada con asunto importantísimo que afecta á poderosas entidades y cuya solución, por parte del gobierno, se presume que no ha de ser tarea fácil.»

Se slude, sin duda, en estas últimas líneas al auxilio que reclaman las compañías de ferro-carriles; empresa que también nosotros vemos difícil.

En cuanto al empréstito, claro es, que lo preferimos al aumento de circulación fiduciaria; pero no tenemos la menor noticia de que el ministro de Hacienda se haya ocupado de él.

LA EMBAJADA

Llegada á Tarifa.

Como anoche adelantamos en el *Balneario*, el general Martínez Campos se detuvo en Tarifa para telegrafiar á S. M. y al gobierno.

Con este fin desembarcaron varios ayudantes, que visitaron después la ciudad. El ayudante de marina en unión del gobernador militar saludaron al general. También le hicieron muchas personas ansiosas de verle y felicitarle.

Martínez Campos conversó afablemente con todos sobre cubierta. El general habló con todos invitándoles á venir á visitar el barco, para lo que le acompañó el oficial de guardia.

Expresó el general sus opiniones acerca del resultado de la embajada. Dijo, entre otras cosas, que había tenido que recurrir á la energía, á pesar del buen deseo que aparentaban en Marruecos.

Martínez Campos pidió luego los periódicos del día y de los atrasados, entre ellos el *Blanco y Negro*.

A las seis de la tarde, el *Isis de Lusa* zarpó con rumbo á Melilla, donde habrá llegado hoy al amanecer.

El personal de la embajada.

El vigía de Cádiz dió aviso á las seis y media de la tarde de ayer, de haber dividido el vapor *San Agustín*, que venía procedente de Mazagan.

Preparado el auxiliar número 3 de la Transatlántica, á las ocho de la noche salió en él el comandante de Estado Mayor D. Máximo Ramos, el comandante ayudante D. Melchor Arceivita, el delegado de la Transatlántica Sr. Villaverde, el inspector

Sr. Maristany y varias personas conocidas; en total, 14.

La mar estaba gruesa y el horizonte cubierto.

El buque auxiliar, que es el mejor que tiene la compañía, marchaba á toda máquina.

Al doblar la punta de San Felipe, unos bandazos enermes y blancos olas barrieron la cubierta del vaporito poniéndolo casi de pié y amenazando hundirlo en el abismo. Así navegó ocho millas.

Una ola enorme derribó al comandante, y al ponerse en pié sufrió el buque otro bandazo, y por poco el comandante cae de cabeza por la escotilla de la cámara. El Sr. Guero pudo sujetarlo oportunamente y evitar la desgracia.

Por más que navegaron no se pudo divisar al *San Agustín*. El estado del mar imposibilitaba la marcha, llena por otra parte de riesgos.

El fero de las Puercas estaba apagado, suponiéndose que el *San Agustín* se alejó por esta causa y por la mucha mar que había.

El buque auxiliar regresó á Cádiz cerca de las diez de la noche.

El *San Agustín*, que conduce al personal de la embajada, habrá fundado en Cádiz al amanecer de hoy.

La recaudación.

Según dice la *Correspondencia*, las noticias recibidas sobre el resultado que ofrece la recaudación durante la primera quincena del mes corriente, son muy satisfactorias.

El aumento que arroja, comparada con la del igual período del año anterior, es de unos 2.900.000 pesetas.

La dinamita en París.

París 16.—(Recibido por correo, desde San Sebastián, el 16).—Registradas las ropas del anarquista Panwels, se encontraron en ellas varios documentos, entre los cuales había una carta que le escribía su madre, y un billete de pasaje de Marsella á un puerto de la costa española.

Parece ser que la policía no registró su casa de Saint Denis durante las pesquisas que se llevaron á cabo en el mes de Enero por creer que residía en España.

París 16.—La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el crédito propuesto por el gobierno á favor de las víctimas de la explosión anarquista ocurrida en París el último mes de Febrero.

París 17.—*Le Matin* anuncia que la autoridad judicial francesa competente ha dirigido un exhorto á la de Barcelona pidiéndole la detención de Pablo Reclus.—*Fabra*.

Otros detalles.

Panwels en Barcelona.

Algunos telegramas de París indican que Panwels residía en Barcelona con el nombre de Prodator, y que se hospedaba en una casa de la calle de San Olegario.

Se cree que Panwels se trasladó recientemente desde Barcelona á París, dirigiéndose en un barco á Marsella, y aun no falta quien sponga que fue acompañado de Emilio Henry en la explosión del café Terminus.

Sáponse también la gente que es el autor de las explosiones de los hoteles del arrabal de Saint Martin y de la calle de Saint-Jacques, y por lo tanto, quien escribió las cartas dirigidas á los inspectores de policía con la firma Rabardy, á pesar de que no fué reconocido por los que vieron al dinamitero desconocido en las casas de huéspedes.

La policía francesa se queja de que la de Barcelona no le anuncia oportunamente la salida de Panwels para Marsella, sabiendo que era anarquista.

Esto demuestra una vez más la necesidad de que se establezca una inteligencia entre la policía de todos los Estados, para facilitar la persecución de los anarquistas.

Domicilio del criminal.

La policía ha estado trabajando con empeño durante todo el día de ayer para descubrir el domicilio de Panwels durante la última estancia de éste en París.

Las pesquisas han sido hasta ahora infructuosas, como lo fué el registro de la casa en que había la madre del dinamitero, de quien no se logró obtener indicación alguna acerca del paradero de su hijo, que, según la pobre mujer, resido en el extranjero, y no ha podido ser el autor de la explosión de ayer.

El templo de la Magdalena.

A pesar de que la gente suponía que el templo donde ha ocurrido la explosión permanecería cerrado para el culto, por haber sido profanado con derramamiento de sangre, el Arzobispo ha creído innecesaria la ceremonia de la purificación, y ha ordenado que no se interrumpa el culto, porque la sangre ha sido derramada fuera del sagrado recinto, aun cuando el dinamitero víctima de su crimen había traspuesto realmente el umbral de la puerta.

Con objeto de levantar el espíritu público, el párroco de la Magdalena dió ayer tarde orden de que continuasen las funciones anunciadas, y entre ellas el sermón de la novena.

A las cuatro de la tarde se predicó el sermón que fué suspendido con motivo de la explosión.

La iglesia estaba llena de fieles. El orador no hizo la menor alusión al atentado.

Millares de curiosos han visitado el sitio de la explosión.

MELILLA

Barcos y tropas.

Antesayer llegó á Melilla, procedente de Málaga, el vapor *Sevilla* con la correspondencia. Seguidamente marchó á Chufriñas, de donde regresó aquel al primero de dichos puertos.

También llegó ayer á Melilla el trasatlántico *Larache*, embarcando una batería del regimiento montado.

Está preparado el viaje del regimiento de Mallorca.

El general Salcedo ha dirigido una alocución á las tropas de su mando que regresan á la Península.

Salida suspendida

El *Sevilla* y el *Larache*, que estaban destinados para salir anoche de Melilla con dirección á la Península, no pudieron verificarlo por haber arreciado el temporal.

La monja arrepentida.

Dice *El Movimiento Católico*:

«Nos escriben de Limpías, patria de la infortunada lega que ha salido últimamente del convento de las Salesas Reales de esta corte, una carta, interesantísima por los pormenores que contiene, acerca de la familia y antecedentes de la infeliz religiosa, y cuyos pormenores demuestran en absoluto las fábulas echadas á volar por los periódicos liberales, sin más objeto que el de desacreditar los conventos, ó sea de hacer guerra á la religión católica.»

Dijo *El Imparcial* que la familia de la lega últimamente exclamada era de gran posición social, y nada menos cierto; el padre de Josefa Trellis, anciano de setenta y cuatro años, vivía atendido á un vecino de Limpías, que cuida el ganado por la comarca que recibe en la casa. El hermano de la Josefa también es pastor. Solo un primo suyo es médico; pero con él no se trata la familia de Josefa.

Pero hay más, y es que el hermano único de la monja *carlistrada*, como escribían los periódicos liberales, está completamente trastornado. Teniendo esto en cuenta, en Limpías se cree por la generalidad de las gentes que del escándalo dado por Josefa Trellis, no es esta infortunada responsable del todo.»

La alta sociedad.

De las reuniones celebradas ayer tarde, descoló, en primer término, la de la duquesa viuda de Ballén, cuya dama recibió numerosos aplausos de las simpáticas que goza entre la buena sociedad.

Concurrieron á felicitarla en sus días las duquesas del Infantado con su hija Petre; Montalván, Orma, Tetuan, Valencia y Unión de Cuba; marquesas de la Romana, Montegudo, Hoyos y Santa Susana; condesas de San Rafael de Luyará, Castañeda y Montorós; baronesas del Castillo de Chirel; señoras y señoritas de Le Moteux, Soriano y Estéban Collantes.

Dióse que aquellos salones volverán á abrirse pasada la Semana Santa.

Leemos en *El Tiempo*: «También la joven y amable condesa de Torre Arias recibió gran número de bonitos regalos, y vió concurrida su mansion con la presencia de sus amistades, que aprovecharon la circunstancia de celebrar su fiesta onomástica para darle testimonio del afecto que le profesan.»

De igual distinción fueron objeto la elegante condesa de Vilana, vizcondesa de la Torre de Luzon, la simpática Lolita Finat, y otras.»

Noticias de Tánger.

Leemos en *La Crónica* recibida hoy:

«Desde hace días vienen alarmándose muchas familias de esta ciudad con la inverosímil noticia de haber en Tánger algunos extranjeros que se dedican á envasear cristuras por medio de coñites, con el propósito de sacar ciertas materias medicinales.»

Dijese estos días que habían fallado algunos niños, confundiendo sin duda el peligroso resultado de algunas confitures con las de sustancias perjudiciales, con la fábula que de boca en boca corre en el pueblo.

Las aduanas del imperio de Marruecos que, en el caso de suspenderse los pagos de la indemnización acordada serían intervenidas por el gobierno español, son las de Mogador, Mazagan, Tetuan y Casablanca.»

Dimisiones de Ultramar

Por telegrama dimitió su cargo de gobernador general de la Isla de Cuba el general Sr. Calleja, á raíz de la solución de la crisis.

El señor ministro de Ultramar contestó á este cablegrama con otro aplicándole que continuara al frente de aquel gobierno, y ayer contestó el general agradeciendo tal deferencia y dando por retirada la dimisión.

También se recibieron ayer por telegrama las dimisiones de los Sres. Moral, Intendente de Cuba; Barrio, gobernador de la Habana, y Ruiz Galarreta, de Santa Clara.

El Sr. Becerra ha contestado á dichos funcionarios que está muy satisfecho de

sus servicios, rogándoles al mismo tiempo que continúen en sus puestos.

La crisis obrera.

Anoche conferenciaron el gobernador y el alcalde, ocupándose, entre otros particulares, de procurar trabajo a los obreros que todos los sábados acuden a Vallehermoso.

LO DE CARABANCHEL.

Los médicos forenses de Carabanchel Bajo reconocieron ayer al joven Pablo de Paz y Moreno, para estudiar la enfermedad reumática que desde padecer desde hace algún tiempo, y determinar si ésta ha podido ser adquirida durante el tiempo que dijo lo tuvo encerrado en su padre.

El temporal.

Lancha a pique.

Almería 16.—El comandante de Marina: Ayer embistió, por temporal, en Cuevas de la Juana, distrito de Adra, la barca de pesca San Manuel, volando y salvándose la tripulación, excepto el patron Juan Pomares, cuyo cadáver resultó en la playa de Piedra Labrada.

Barco varado.

En Bayona, Biarritz, San Juan de Luz y los puntos inmediatos, aientense desde hace algunas días violentas tempestades de granizo y agua, causando una completa paralización en los puertos.

Una corbeta en peligro.

Ayer, durante todo el día, reinó en Taragona un viento huracanado que hacia correr inminente peligro a las personas que transitaban por las calles. Algunos individuos han sufrido lesiones.

Tribunales.

D. Simon de las Rivas.

Ante el jurado de la sección primera defendió ayer el letrado Sr. Diaz Valero a D. Simon de las Rivas y Ublete, de su puésas injurias dirigidas a los tribunales de justicia en un foliote que el procesado publicó con el título de Historia de sus desgracias.

El fiscal, Sr. Rodríguez, solicitó un veredicto de culpabilidad, y el defensor, Sr. Diaz Valero, sostuvo un informe que no había injuria en las apreciaciones que hizo el Sr. Rivas en el mencionado foliote.

Cuando preguntaron al procesado si tenía algo que manifestar, se levantó y dijo: «Señores jurados: Yo tenía 25 millones de capital, y hoy me morirá de hambre si no me diera de comer un título de Castilla, hombre de generoso corazón. Si merezco castigo por el hecho que ha motivado este proceso, castigadme; pero os ruego que después deis mis quejas y me prestéis vuestra ayuda para lograr que la justicia ponga en claro los hechos que tengo denunciados y sobre los cuales no he querido esperar ninguna prueba».

Si hubieran venido a declarar, como yo deseaba, las personas que figuran en mis denuncias, se llegaría a la depuración que inútilmente vengo persiguiendo, de ciertos hechos».

El Jurado dió veredicto de inculpabilidad y la Sala acordó la absolución del acusado.

Causa por asesinato.

Francisco Angelina, vecino de Ecija, comparó ayer ante la Audiencia de Sevilla, procesado por haber dado muerte al diputado provincial por aquel pueblo, D. Juan Tamarié y Martel, rico hacendado y jefe de los conservadores de dicha localidad.

El móvil del crimen fué la enemistad que entre ambos existía como consecuencia de la sentencia que recayó en un pleito, y que dejó a Angelina en una situación nada desahogada, muy diferente de la que tuvo.

El ministerio fiscal, en sus conclusiones provisionales, pide para el procesado la pena de cadena perpetua, y la capital es la que solicita el acusador privado.

La defensa considera a Angelina, no como asesino, sino como homicida, y entiendo de conciliarlo en la comisión del delito circunstancias atenuantes.

Declaró el procesado que Tamarit, al encontrarse en una calle céntrica de Ecija, le agredió con un quitasol, y que entonces él, para defenderse, sacó un puñal y le ocasionó varias heridas que le produjeron la muerte.

Hay continuará la vista.

Asesinato de un fondista.

En la Audiencia de Burgos se vió ayer en juicio oral la causa seguida contra Elias García, Lorenzo Abad, Mariano Sanz y Facundo Vega, por muerte violenta del fondista de San Sebastián D. Francisco Arre, ocurrida en febrero del pasado año en su posesión de Valdesabin.

El fiscal pidió la pena de quince años de

reclusión temporal para Mariano, Lorenzo y Elias, y diez años y un día para Facundo.

La sesión terminó a las nueve de la noche. Hoy continuará la vista.

Entre parientes.

Se ha celebrado en el juzgado de Buena Vista el juicio de faltas entre D. Javier Los Arcos y su pariente D. Vicente Fernandez, quienes se apalearon hace algunos días en la calle del Barquillo.

El Sr. Los Arcos no asistió al juicio y su secretario pidió se suspendiera el acto. Por el contrario, el abogado Sr. Arroyo y Zapatero, en representación del Sr. Fernandez, pidió la continuación del juicio y que se impusiera una multa al Sr. Los Arcos por no comparecer habiéndosele citado.

El juez se reservó proveer.

La revision constitucional.

París 16.—La Cámara de diputados, dando fin a la discusión sobre revision constitucional, ha rechazado ésta por 326 votos contra 215.

El presidente del Consejo, Sr. Casimiro Perier, aprovechó la discusión para hacer varias declaraciones de importancia.

Al contestar al ex presidente del Consejo, Sr. Goblet, que había calificado al gabinete de prisionero de la derecha monárquica, rechazó el Sr. Perier esta calificación, negando que buscara apoyo en otros elementos que en los de la República.

Dijo que se honraba en profesar el mayor respeto a la libertad de conciencia, pero que no por esto se podía decir que capitulaba ante la Iglesia.—Pabra.

FRONTONES.

Euskal-Jai.

Combinaciones como la de ayer, no dejan ciertamente en buena lugar la competencia del intendente del fronton de las Salazar.

Baste decir que estruendo todo lo que fué posible, el bando que perdió no hizo más que 23 puntos.

Llevaban distintivo colorado Machin y Pasieguito, que tenían contrarios a Beloqui y Zardo de Abando, con insignia azul.

Solo igualaron los dos bandos en el tanto 1. Después adquirieron gran ventaja los colorados, y hubo momento en que creyó el público que los azules no llegarían a 20.

El tanto por decenas fué así: 10 colorados por 20 azules; 20 por 10; 30 por 15; 40 por 15, y 50 por 23.

El momento más por los colorados en proporción de 20 a 13. Las apuestas más altas fueron, en cambio favorables a los azules 216 duros por 195 los colorados.

Machin y Pasieguito jugaron todo lo que pueden jugar un gran delantero y un gran zaguero.

Beloqui poco pudo hacer, porque le descañaban.

En saques no estuvo afortunado.

El Zardo de Abando entregó como un zaguero de tercera. Verdad es que le cargaron a él todo el juego.

El público se aburría.

Probablemente se inaugurará el magnífico fronton de Fiesta Alegre el día 24 del corriente mes.

En la cancha y en las localidades se han hecho algunas reformas.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA). La colonia de Comorou.

Berlín 16.—El Diario Oficial de las Colonias publica el texto del convenio celebrado entre Francia y Alemania respecto a los límites de la colonia africana de Comorou.

El tratado con Rusia. Berlín 16.—El Reichstag adoptó por gran mayoría, en tercera lectura, el tratado de comercio con Rusia.

Otra víctima. Roma 16.—Acaba de fallecer otro de los heridos por los efectos de la bomba que estalló en la plaza de Montecitorio. Llamábase Molaroni.

Suspension de sesiones. Berlín 16.—El Reichstag aplazó sus sesiones hasta el 5 de Abril.

Roma 16.—La Cámara de diputados ha suspendido sus sesiones hasta el 2 de Abril con motivo de las acostumbradas vacaciones de Pascuas de Resurrección.

La reina Victoria. Florencia 16.—La reina de Inglaterra acaba de llegar a esta capital.

El duque de Aosta y todas las autoridades le aguardaban en la estación, que estaba engalanada con flamaus y gallardetes.

El Emperador de Austria. Menton 16.—El Emperador de Austria dirigió al salir de ésta un afectuoso telegrama al presidente de la República, dando las gracias a la nación francesa por su hospitalidad y manifestando al Sr. Carnot que lleva recuerdos los imprecededores de su estancia en este país.

El presidente de la República contestó a S. M. I. expresando su agradecimiento por los sentimientos de amistad que el Emperador Francisco José se ha dignado manifestar hacia Francia.

Precauciones. París 16.—El ministro del Interior, M. Raynal, ha dirigido a los prefectos una circular deádulos instrucciones para el caso en que se alterase el órden público el día 18.

El gobierno inglés. Londres 17.—The Times se hace eco de una noticia que circula con insistencia en los círculos políticos. Dicen en éstos que el los irlandeses dejases de apoyar al gobierno, lord Rosebery se entendería con los unionistas radicales para sacar adelante los proyectos democráticos que constituyen el programa del gabinete liberal.

Consejo de ministros. Conseguido esto disolvería la Cámara en el mes de Junio.—Pabra.

primera comedia D. José Rubio, estrenándose el juguete cómico de un conocido escritor titulado Los pendientes.

Comedia. El sábado 24 es el señalado para la inauguración de la compañía dramática italiana del célebre artista Kruseto Novelli.

Signe abierto el abono en la contaduría de este teatro hasta el miércoles 21, que quedará terminantemente cerrado.

Lara. Mañana, a las cuatro y media de la tarde, se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas obras cómicas tituladas La jaula, El son que tocan, Casa de novios y Pelusa.

Apolo. Mañana por la tarde se verificará en este teatro una escogida función, poniéndose en escena las zarzuelas tituladas Lusifer, Los embusteros, Colegio de señoritas y La noche de San Juan.

El lunes, con motivo de la festividad de San José, se verificará por la tarde una variada función.

Circo de Parish. Ayer terminó el plazo concedido a los abonados de otras temporadas para que pudieran hacer la renovación para las funciones de moda del presente año.

Para las representaciones de los martes están ya abonados todos los palcos, y quedando algunos de éstos para las funciones de los viernes, sin que sus antiguos dueños los hayan solicitado, la empresa ha dispuesto ampliar por cuatro días el derecho que concedió para la renovación.

Los nuevos arrendatarios, del circo, desean de conseguir por todos los medios que puedan emplear, que las funciones de la temporada próxima a inaugurarse, su peran en brillantez a las de los años anteriores, además de haber contratado a los artistas que más celebridad han alcanzado en el extranjero, se propone introducir muchas e importantes reformas. Una de éstas es la organización de una nueva orquesta, que sustituirá a la que antes dirigía el maestro Sabater, y al frente de la cual figura el notable director de la banda del regimiento de Baleares.

D. Simon de las Rivas

Señor director de El Correo. Muy señor mío: Con esta fecha he dirigido una comunicación al señor director del periódico El Imparcial, rogándole rescriba un concepto expuesto en el número de hoy en la Crónica de los Tribunales, relativo a la causa que se me ha seguido por supuestas injurias a la autoridad judicial; diciéndole que hega constar que no es cierto que yo haya sostenido numerosos y ruidosos litigios, sino uno solo, aunque su enorme volumen hiciera sospechar la enormidad de pleitos.

Que tampoco he rodado a las puertas de la cárcel, sino que una sola vez fui denunciado por injurias relacionadas con justas peticiones hechas, cuya condena a seis meses de destierro no he cumplido por las poderosas razones que se dan en el juicio oral.

Finalmente, para mayor esclarecimiento de los hechos, pienso hacer públicos algunos de los relacionados con estos asuntos, que seguramente llamarán la atención y demostrarán de qué manera se pierden unas fortunas y se crean otras.

Queda de Vd. suyo afectuoso seguro servidor Q. B. S. M.—Simon de las Rivas. Madrid 17 de Marzo de 1894.

AL MENUDEO

El general Bergés. Ayer llegó a Benaqueto el comandante en jefe del quinto cuerpo de ejército, acompañado del ex-diputado a Cortes Sr. Albar, del coronel de Estado Mayor Sr. Fuenteverde, del teniente coronel de ingenieros Sr. J. meno y del ayudante teniente coronel D. Lorenzo Vidal.

Se les hizo un entusiasta recibimiento. El comandante en jefe se propone visitar el sitio donde se empezará el fuerte de Antigas, tan necesario a la defensa nacional en los límites de la frontera.

El Ayuntamiento obsequiará al general con un banquete, y el pueblo prepara festejos.

El choque de trenes. Dicen de Barcelona que se ha presentado el guardabarrera de la Compañía del Norte que se presume originó por descuido la catástrofe.

La desgracia no fué mayor por el valor y serenidad del maquinista, que, dando contravapor, hizo que la locomotora se detuviera repentinamente.

La segunda tremenda que tan rápida detención produjo, sacó la máquina de los rails, evitando triturar los coches.

El resultado triste del choque ha sido dos muertos, nueve heridos graves y 21 leves.

Movimiento de tropas. Ha llegado a Estella, procedente de Pamplona, el batallón de América.

Cogidos. Sérgio Sanchez, vecino de Melillín (Baja), recibió el día 14 un anónimo extorsionador de 8.000 reales, que debía depositar en sitio determinado, amenzándole con ponerle cerchinos de dinamita en su casa si no lo cumplía.

Efectuado el depósito y apostada la Guardia civil, se presentaron a recogerlo un angeto acompañado de una mujer, los cuales fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado.

Los navarros. Dicen de Pamplona que algunos elementos de Navarra no conitan su satisfacción ante los propósitos del nuevo ministro de Hacienda, y esperan que su gestión en dicho departamento base pueda estancizarse con las aspiraciones de aquella provincia.

El Sr. Maure. En el vapor Cataluña llegó ayer a Palma de Mallorca el ex ministro de Ultramar señor Maure.

Cariños de hermanas. Dice El Liberal, de Jcaén, que hace pocos días rieron en aquella ciudad dos hermanas, y tales muestras de cariño se prodigaron, que una de ellas se comió media mano de la otra.

Los anarquistas en Barcelona. Dice un periódico de dicha capital: «Desde el martes último existe efervescencia entre los detenidos en la cárcel en

calidad de anarquistas. En dicho día negáronse a tomar los alimentos que se les suministran diariamente hasta tanto que el gobernador civil les pusiera en libertad ó les manifestase las causas por las cuales han sido arrestados. En vista de la actitud de los presos, los empleados les asonestaron, logrando apaciguarlos, y esto continuó nombraron aquellos una comisión, que espuso sus quejas al director del establecimiento, quien pasó sus comunicaciones al Sr. Lerroca manifestándole lo que ocurría.

Como hasta la fecha no se haya adoptado resolución alguna en este asunto, los presos anarquistas no quisieron antes admitir el rancho, repitiendo lo que antes habían ya reclamado. En vista de esto, el director de la cárcel resolvió suspender toda comunicación entre los arrestados y sus familias.»

Duelo entre dos maestros de armar. A consecuencia de la polémica entre los maestros de armas italianos Greco y Pini, se ha verificado un duelo entre ellos en la villa Cesariol, en Genzano.

Se cambiaron, sin resultado, tres balas, a treinta pasos, después, según las conclusiones convénitas, continuó el duelo a soga.

En el tercer asalto, Pini fué herido ligeramente en un dedo de la mano derecha, y los padrinos hicieron cesar el combate.

Parécenos que los dos maestros de armas se han reconciliado sinceramente sobre el terreno.

El Sr. García Barrado. Dice El Imparcial: «Segun nuestras noticias, el Sr. García Barrado no está dispuesto a aceptar la subsecretaría de Hacienda, para cuyo puesto viene indicándole la prensa.

El único motivo que el Sr. Barrado tiene para tomar esta determinación, es el deseo de no perturbar al distrito que representa con nuevas elecciones.»

La sidra en Asturias. A consecuencia de la abundancia de la cosecha es tal la paratura de la sidra en Asturias, que por 25 céntimos de peseta puede coger una curda cualquier hijo de vecino, y la embriaguez se ha propagado en el Principado de una manera alarmante.

La exportación del zumo de manzana con destino a Andalucía y Galicia especialmente, ha adquirido un desarrollo nunca visto en el puerto de Gijón; desde hace dos meses no cesan de zarpar pequeños buques de vela con cargamento de champagne asturiano, y hoy se pagan ocho duros por pipa, con gran contentamiento de los cosecheros.

Contra los fraudes electorales. El gobernador del Estado de Nueva York Mr. Flower, acaba de poner su firma a una ley, la cual aumenta la pena por fraudes electorales. En virtud de la nueva ley los delitos de esta clase, que antes se castigaban a lo sumo con un año de prisión y 500 pesos de multa, serán penales en lo sucesivo con siete años de presidio y 1.000 pesos de multa.

La multitud de fraudes de esta naturaleza cometidos recientemente en el Estado, y sobre todo en aquella ciudad, han evidenciado la necesidad de castigo más severo para los que delinquen contra la pureza del sufragio.

La Patti en Nueva York. Ha regresado a Nueva York la cantante Adelina Patti, hospedándose en el hotel Windsor.

El viernes de la semana anterior cantó en la Academia de Música de Brooklyn, y después de visitar Washington y Filadelfia, ayer se hizo oír en el Music Hall y en la ópera de Emilio Pizzi Gabriella, escrita expresamente para su diva.

El 22 dará ésto su último concierto en dicho local, y el 24 se embarcará para Europa.

El Sr. Groizard y el alcalde. Dice La Correspondencia: «No es cierto, como ha dicho un estimado colega, que el ministro de Fomento, señor Groizard, haya salido del Consejo último designado por el nombramiento del Sr. Figueroa para la alcaldía de Madrid; antes por el contrario, dicho señor ministro ha considerado acertada la elección del señor conde de Romanos para tan importante cargo, a cuya designación en el Consejo contribuyó como el que más.»

Indultos. En el Consejo de ministros de hoy es probable que se examinen los expedientes de indulto que ha de conceder S. M. la Reina el Viernes Santo en el acto de la adoración de la Cruz. Estos se cree que son doce del fuero civil y algunos otros del fuero de Guerra; entre ellos uno acerca del cual ha impetrado piedad de S. M. la Reina el señor Auñón.

Consejo de Guerra. El Consejo de Guerra que ha de fallar en la causa instruida contra los complicados en los sucesos de la Gran Vía de Barcelona, no se reunirá hasta que pasen las fiestas de Semana Santa.

Alegria. Ha producido inmensa júbilo en Velez-Málaga el telegrama dirigido por el ministro de la Gobernación al Ayuntamiento de aquel pueblo, ofreciendo aliviar la crisis que aflige a estos pueblos.

Anoche celebró el municipio una sesión extraordinaria para ocuparse de los extremos que abarca el telegrama, y con objeto de empezar obras que den ocupación a los braceros.

Antonio Vico. Dice un periódico de San Luis de Potosí: «Hemos oído decir que el señor gobernador del Estado se propone contratar al famoso actor español Vico y a su compañía dramática, para que con una serie de representaciones inauguren el nuevo teatro de Méjico en Noviembre del presente año.

Vico, según se ha anunciado, llegará próximamente a la República.»

Oro para Europa. Leemos en Las Noticias, de Nueva-York: «El vapor francés que sale hoy conduce un millón y cuarto de pesos en oro, remitidos por los banqueros Sres. Lezard y Freres. El anuncio de esta remesa ha producido sorpresa, pues se dice que a los tipos a que están los cambios entraña una ligera pérdida.

También llama la atención que se haga el envío a raíz de haber aprobado la Cáma-

ra de Representantes el proyecto de mister Blanc para la acuñación de la plata.

Para explicar esta exportación de oro, se dice que se envía a Europa en pago del oro del cuño español aquí recibido y transmitido a Cuba para satisfacer compras de azúcar.»

El Dr. Audot puede curar a su hermano.

La insurrección del Brasil. Río Janeiro 16.—Peixoto insistió en que el comandante del buque de guerra portugués debe entregarse a Saldanha, asegurándole que ésta será sometida a los tribunales ordinarios. El comandante se niega a acceder a dicha demanda.

El vapor Comand de Oporto intentó hoy salir de la bahía conduciendo a su bordo a los insurrectos; pero el fuerte Santa Cruz se opuso a dicha tentativa, que no pudo llevar a cabo.

Mello está en Curitiba organizando fuerzas para una expedición por tierra. Dicese que dió órden al crucero Aguilón de atacar el Norte de esta capital.

El buque insurrecto República ha sido reparado ayer en Paranaguá.

La entrada del puerto de Santos está defendida por torpedos.

Lisboa 17 (12 30 t).—Los periódicos de esta capital publican noticias de Río Janeiro, asegurando que el almirante Saldanha de Gama continúa a bordo del vapor portugués Mindello.

Añaden que Saldanha trataba de que se embarcase en dicho buque el pabellón de guerra portugués con objeto de que le condujera con algunos de sus hombres hasta Buenos Aires.—Pabra.

ECLIPSES. En este año habrá dos eclipses de sol y otros dos de luna.

El día 5 de Abril un eclipse anular de sol, visible en el Este de Europa y en Asia.

El 29 de Setiembre un eclipse total de sol, visible en África, Sur de Asia y Australia.

En el día 21 de Marzo tendrá lugar un eclipse parcial de luna en la fase superior del fenómeno: las 24 milésimas del astro se hallarán cubiertas por la sombra de la tierra.

Este eclipse será solo visible en la América del Norte, Oceanía y Asia.

El 15 de Setiembre habrá otro visible en Europa; el estólite entrará en la sombra de la tierra a las dos y ocho minutos de la madrugada, saliendo a las siete y doce de la mañana.

Noticias agrícolas. Las noticias que transmiten de la revista Los vinos y los aceites acerca del aspecto de las cosechas son, por panlo general, muy satisfactorias. El tiempo es excelente para la vegetación en el Norte, Oriente y Centro de la Península, y los campos se encuentran suficientemente aclarados de humedad. Solamente en Aragón y en algunas comarcas de la Andalucía baja se teme que se pierdan las cosechas a consecuencia de la pertinaz sequía; en Extremadura se cree que, de no caer inmediatamente abundantes lluvias, habrá que renunciar a obtener una cosecha regular de cereales, y en las provincias de Ciudad Real y Toledo comienzan a resentirse los sembrados de la falta de humedad. De ahí que los cosecheros de granos rayan mostrándose exigentes respecto de precios, y que tal vez, a consecuencia del alza iniciada, se hayan paralizado las transacciones en casi todos los mercados de las últimas regiones citadas.

DE POLO A POLO. LA LANA DE LAS OVEJAS.—La caída de la lana es un mal que ataca frecuentemente a las ovejas. Muchísimas explicaciones se han dado a esta enfermedad, pero muy pocas de ellas concluyen en que la lana debe ser alimentada, ó de lo contrario no puede crecer, y que cualquiera deficiencia en la nutrición de sus habras radunda en un debilitamiento tan considerable, que el vellón no puede conservar por más tiempo su union con la piel, y cae, por consiguiente, como si hubiera sido arrancado de raíz.

El vellón de una oveja de un quintal alcanza a pesar ordinariamente el 10 por 100 del animal, y consta de los elementos primordiales de la nutrición, en una proporción mucho mayor que la carne.

La carne tiene un 75 por 100 de agua; la lana solamente un 15 por 100. La primera tiene en su sustancia nada los siguientes elementos, que cotejaremos con los análogos de la lana.

La composición de la carne es esta: Carbono 61 83 por 100, hidrógeno 7 57, nitrógeno 15 01, oxígeno 21 97, cenizas 4 23.

La lana está formada así: Carbono 49 65 por 100, hidrógeno 6 93, nitrógeno 17 31, oxígeno 22 11, ceniza 2, azufre 2.

Teniendo en cuenta que la lana tiene cinco veces menos agua que la carne, se deduce claramente que necesita en su reemplazo cinco veces la cantidad de los elementos de nutrición contenida en la carne, para formar pesos iguales; y por consiguiente si el vellón de un merino pesa 15 libras, y el animal despues de esquilado tiene 75 libras, sería preciso para ambas cosas iguales cantidades de alimento.

Esto nunca se tendió en cuenta por parte de los criadores, y por aún, parece que muchísimos los ignoran a pesar de su importancia capital.

Sin embargo, la ignorancia generalizada de las necesidades inmediatas y apremiantes de la lana en cuanto se refiere a su alimentación, es indudablemente el motivo por que en las ovejas el vellón cae tan frecuentemente.

Como este último se nutre despues del animal mismo, la lana puede llegar a sufrir, mientras que el cuerpo de la oveja se salva hasta cierto punto; y desde que la lana no puede existir sin el necesario acompañamiento de churro y grasa, que la protege naturalmente de los perjuicios que la causan las lluvias, el calor ó el frío, éste

CRÓNICA DE ESPECTACULOS. Español. El lunes tendrá lugar el beneficio del

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS. con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones a Karashee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (Costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

LINEA DE FERNANDO POO. con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA. LINEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TANGER. El vapor Joaquín del Piñago, sale de Cádiz para Tanger, Argier y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

ZARZAPARRILLA DEL DR. SIMON. Los VICIOS DE LA SANGRE se modifican y desaparecen con esta esencia, que es el mejor atemperante y refrescante.—Depósito: Caballero de Gracia, 3, y en las principales farmacias.

LOS QUE TENGAN TOS. por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PECTORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES del ESTOMAGO. Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA) DEL EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL. MARCA CONCEDIDA. Precios en la estación de Cenicoero.

DEPOSITOS EN ESPAÑA. Pamplona: D. Tomás Zabalo, Ciudadela, 11. Paredes: D. José L. García, Luna, 48. Salamanca: D. Modesto Giller Miñano, Rua 13 y 15. San Sebastián: Sres. Balaguer Coll y Ripoll, La Mallorquina, Plaza de Guipúzcoa.

Precios en estos Depósitos: Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año. Pesetas... 60. Id. 12 id. id. ... 30. Una botella id. id. ... 250.

REUMA Y GOTA. Para acallar el dolor en pocas horas, tómese las Píldoras anti-reumáticas Audet. Para prevenir nuevos ataques, alejarlos y curar la diatesis reumática, debe emplearse el Anti-reumático Royser.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

CATARROS, TOS, TISIS. Los Píldoras Anti-tísicas del Dr. Audet, curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, mejoran la expectoración, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pesetas en las boticas.

Acaba de publicarse DOCTOR AUDET LA MEDICINA POPULAR TRATADO PRACTICO DE ENFERMEDADES CRÓNICAS Revelacion a los profanos DE TODOS LOS SECRETOS DE LA MEDICINA.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID (SOCIEDAD ANÓNIMA) Tarifas de precios de suscripción al año. PESETAS. Por una estación particular... 300.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL ODIJO Y AMOR por Charles Merouvel. VERSION CASTELLANA DE "EL COSMOS EDITORIAL". Esta obra forma dos volúmenes de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa.

LOS DRAMAS DE LONDRES III EL HOMBRE GRIS POR PONSON DU TERRAIL. Tambien es verdad. ¡Pero la policía inglesa sabe tantas cosas!... —¿Desconfías tú? El sacristán se sonrió con tristeza.

—Sin duda. —Pero ¿y si el abate Samuel está aquí? —No importa, ven. Y Marmuset arretró a Milton fuera de la iglesia, con gran contentamiento del sacristán, que se apresuró a cerrar la puerta.

La claridad que penetraba la niebla desde lo alto del campanario, se quedó fija en este momento. Así permaneció algunos segundos, y de repente se la vio descender de nuevo, pero no con la lentitud que había subido, sino como una exhalación que se desprende del cielo.

Durante dos meses permaneció oculto bajo los muros de Saint Gilles, al otro lado del Támesis. Su posición era intolerable, más todavía por hallarse separado de su querida Iglesia que por su forzoso encierro; pero este tiempo no fue perdido por los irlandeses, que vinieron en auxilio de su pastor.

huir; pero sin tener más tiempo que para refugiarse en la iglesia de San Jorge. Desde entonces le buscaban tan activamente, que le había sido imposible todavía convocar una reunión de los principales jefes fenianos.